

München, den 27.10.2020

DIGITALE BÜRGERBETEILIGUNG NIEDRIGSCHWELIG JETZT! – ANTRAG

Der BA9 möge beschließen

Die Landeshauptstadt München (IT-Referat) prüft die Reaktivierung und ggf. inhaltliche und technische Übernahme der Online-Partizipationsplattform „muc.me“ oder alternativ einer anderen Plattformlösung zur raschen Einbindung entsprechender Angebote in den Webseiten der Bezirksausschüsse auf muenchen.de.

Begründung

Demokratie lebt von der Vielfalt der Meinungen, von Engagement und Austausch. Im Gegensatz zu Politikverdrossenheit und der Gefahr, welche die aktuelle Fokussierung auf die Exekutive in Corona-Zeiten, für die demokratische Teilhabe und das Gesamtsystem darstellt. Daneben sind digitale Endgeräte wie Smartphone, Tablet, Notebooks und Desktop-Computern in (fast) allen Münchner Haushalten verbreitet, so dass wir die akute Notwendigkeit sehen, Bürger einen niedrighschwelligem Zugang zu Partizipationsangeboten zu ermöglichen. Bürgerversammlungen und -sprechstunden sind bewährte analoge Münchner Elemente, doch Demokratie im 21. Jahrhundert kann mehr. Daher bietet es sich an, eine bestehende Lösung rasch (idealerweise zu Beginn 2021) für alle Bezirksausschüsse der Landeshauptstadt München einzusetzen.

Die Plattform „muc.me“ wurde zwischen 2017 und 2018 von einem Studententeam der „Jungen Akademie“ der TU München entwickelt. Einige Bezirksausschüsse haben damit gearbeitet, doch wurde die Bewerbung dieses Tools nicht konsequent betrieben. Daher wird sie aktuell aus Ressourcengründen nicht mehr betrieben. Dennoch ist die Plattform eine Basis für ein einfach funktionierendes Angebot, das relativ schnell in muenchen.de integriert werden kann.

Alternative Anbieter gibt es zahlreiche, wobei hier das Angebot „Consult“, eine UN-prämierte Open-Source-Lösung, die erfolgreich bereits in Spanien (Madrid, Barcelona) sowie mehr als 100 Städten in anderen Ländern (New York, Paris) zum Einsatz kommt.

Gem. Online-Umfrage vom 25.-29.10.2020 begrüßen die Internetbeauftragten der BA 2, 5 und 25 diese Initiative.

Initiative:

Martin Züchner

Fraktion der Grünen im BA 09 Neuhausen-Nymphenburg:

A. Hanusch, Ch. Kleider, N. Lipkowitsch, L. Lobinger, F. Norden, A. Ott, Ch. Rustler, G. Schäfer, U. Sengmüller, S. Shah, D. Stelzer, R. Stummvoll, G. Werth, D. Werthmüller, C. Wirts, M. Züchner

Fraktionssprecher*in: Daniela Stelzer und Niko Lipkowitsch